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Beginn unserer Arbeit mit Schaden am Dach des Kinos 
 
Als wir Ende Januar unser Amt als neuer Vorstand antraten, war unsere Arbeit besonders in der 
Phase der Einarbeitung und Übergabe geprägt von einem Schaden am Dach des Gebäudes und 
folglich der drohenden Schließung des Kinos sowie der Aufgabe, Mittel zur Reparatur zu 
beschaffen. 
Eine bereits beantragte und schon ausgezahlte Förderung für eine kleinere Dachreparatur 
konnte umgewidmet werden. Der dazu benötigte Eigenanteil von 14.800 € war allerdings nicht 
gedeckt, da der Verein im Vorjahr hohe Beträge für die Notausgangstüren verauslagt hatte. 
Daher musste der Schwerpunkt von Anfang an auf die Beschaffung der fehlenden Mittel durch 
Spenden gelegt werden. Das ist uns mit großem Einsatz und mit der Unterstützung vieler 
Mitglieder gelungen. Danke! Denn dadurch konnten das Dach rettende Stützen eingebaut und 
eine Schließung abgewendet werden. Ein Bauantrag für die notwendige vollständige Sanierung 
des Daches wurde im Januar 2025 genehmigt. 
 
 
Förderanträge 
 
Über den bereits initiierten Förderantrag beim Landesdenkmalamt hinaus haben wir weitere 
Förderanträge in Arbeit. Etliche davon wurden bewilligt, manche wurden abgelehnt, andere 
werden vorbereitet. Eine bereits bewilligte Förderung vom MWFK konnte aufgrund der 
Förderbedingungen nicht angenommen werden. 

• Landesdenkmalamt, Dach – umgewidmet, Förderung erhalten, Arbeiten ausgeführt 
• MWFK, Energetisches Sanieren – Förderung erhalten, Energieberatung durchgeführt 
• Deutsche Stiftung für Engagement und Ehrenamt, Organisations- und Strukturberatung – 

Förderung erhalten, Beratung durchgeführt 
• Sparkasse, Sanierung Toiletten – Förderung erhalten, Auftrag erteilt 
• MWFK, Sanierung Fenster – Förderung zurückgegeben, da Eigenanteil fehlte und die bau-

lichen Maßnahmen nicht fristgerecht zu leisten waren 
• Postcode Lotterie, Fenster und Türen & Bauplanung – nicht bewilligt 
• Zukunftswege Ost, Strukturförderung – nicht bewilligt 
• LOKAL, Struktur- und Konzeptentwicklung – Antrag abgegeben 
• Stiftung Denkmalschutz – Informationen eingeholt, Antrag in Arbeit 
• Kulturinvest, Sanierung – Informationen eingeholt, Antrag in Arbeit 
• LEADER, Sanierung – Informationen eingeholt, Antrag in Arbeit 

 
Veranstaltungen und Aktionen 
 
Wie oben erwähnt, wurden ad hoc Gelder benötigt. Parallel dazu stellten wir fest, dass die Ein-
nahmen des Vereins aus Miete und Mitgliedsbeiträgen nicht ausreichen, um alle Kosten des Ver-
eins zu decken (siehe Kassenbericht). Daher haben wir mit der Unterstützung vieler Mitglieder 
folgende Aktionen zur Spendenakquise durchgeführt: 

• Veranstaltungen: Bierwagen beim Baumblütenfest und Scala in Concert 
• Informationsstände mit Popcorn, Glücksrad und Filmquiz bei: Sanddornfest, Fahrrad-

sonntag, Weltoffenes Werder und FestEssen 
• Spendensammlung bei Veranstaltungen im Scala: Frauentag, Werder klingt, Ed Stone, 

usw. 



 

Vielen Dank an alle Spendenden und Helfenden!!! 
 
 
Öffentlichkeitsarbeit 
 
Im Zuge dieser Veranstaltungen und Aktionen haben wir Schritt für Schritt Materialien für 
Werbung und Öffentlichkeitsarbeit erstellt: Roll-Up, Postkarte, Banner, Flyer, Plakate, Handout 
und eine Präsentation für Sponsor*innen. Darüber hinaus wurde ein Instagram-Kanal ins Leben 
gerufen. Mit ehrenamtlicher Unterstützung von Sylvia Lux wurde unsere neue Homepage 
erstellt. In diesem Bereich sind wir so inzwischen gut sortiert. 
 
 
Arbeitsgruppen 
 
Mehr und mehr wurde uns klar, wie groß die Aufgaben sind, den Scala Kulturpalast einerseits zu 
unterhalten und andererseits parallel die dringend benötigten Planungen für die Sanierung 
durchzuführen. Wir merkten, dass das die Kapazität des Vorstandes bei Weitem übersteigt. So 
regten wir im Sommer die Bildung von Arbeitsgruppen an. Zu unserer großen Freude fanden sich 
viele Mitglieder, die uns nun auf zahlreichen, kreativen, teils aus Eigeninitiative entstandenen 
Wegen unterstützen und dem Mieter helfen, Haus und Grundstück zu pflegen: 

• Gartengruppe 
• Haustechnikgruppe 
• Buchhaltungsgruppe 
• Gruppe Veranstaltungen 
• Gruppe Förderanträge/Bauplanung 
• Gruppe Post und Spendentische 

Weitere Unterstützung ist allzeit willkommen – wir freuen uns über jeden neuen Kontakt! 
 
 
Mitgliederinformationen / Transparenz 
 
Von Beginn an war es uns wichtig, transparent in unserer Arbeit zu sein. Wir informierten die 
Mitglieder in regelmäßigen Rundmails und luden zu Stammtischen ein. So konnten wir direkt von 
der Vorstandsarbeit berichten und Fragen beantworten. Nebenbei sind die Treffen ein sehr 
nettes Beisammensein und wir konnten uns näher kennenlernen. Auch gab es zum ersten Mal 
eine kleine Weihnachtsfeier. Wir stehen gern jederzeit für Rede und Antwort bereit. 
 
 
Vereinsentwicklung und -beratung 
 
Wir haben Haftpflichtversicherung und Gebäudeversicherung abgeschlossen. Auf Empfehlung 
der Kulturreferentin des Landkreises lernten wir im August die Kulturberaterin Ilka Zinkel von 
Natürlich. Kultur. kennen. Es begann eine sehr fruchtbare Zusammenarbeit. So konnten wir im 
zweiten Halbjahr u.a. effiziente Arbeitsabläufe bauen, Förderanträge stellen, Wahlen und 
Satzungsänderung vorbereiten. Ilka Zinkel berät uns weiter zu Organisations- und 
Strukturentwicklung, Kultur- und Finanzmanagement. 
 



 

Sanierungsplanung / Sanierungskonzept 
 
Es zeigte sich schnell, dass eine umfassende Planung und anschließende Generalsanierung 
unumgänglich sind. Das sind auch die Voraussetzungen für die Kommunikation mit Institutionen 
und Ämtern (Denkmalat, Bauamt, Ministerien, ...), die wir für mögliche Förderungen kontaktiert 
haben oder noch ansprechen wollen. 

Derzeit kümmert sich Ron Dietrich, den wir über Ilka Zinkel kennenlernten, um die Planung. Ron 
Dietrich bringt die notwendige wie passende Expertise für diese Aufgabe mit. 
 
 
Zusammenfassung und Ausblick 
 
Wir haben ein sehr intensives und ereignisreiches Jahr hinter uns. Dank der professionellen 
Unterstützung vieler Menschen konnten wir viel erreichen. 

Nun sortiert sich der Vorstand nochmal neu. Und sobald das Sanierungskonzept steht, sind wir 
in der Lage, Förderanträge zu stellen. Wir werden weiterhin Spenden sammeln und 
Veranstaltungen durchführen, um die laufenden Kosten decken zu können. 

Wir freuen uns auf die weitere gute Zusammenarbeit! 

 
 

Werder/Havel, den 09.02.2025 

 
Inge Iwanowitsch, Dr. Steffanie Harder, Kristine Schneeweiß  
für den Vorstand  
 
Freundeskreis Scala Kulturpalast, Werder e.V. 
Eisenbahnstraße 182 
14542 Werder 
vorstand@freundeskreis-scala.de 
 


